

NOTE SUR ANTOINE FAVRE ET SA FAMILLE.

On se rappelle un document précieux donné sur Vaugelas par M. l'abbé Martin et inséré dans la *Revue* d'octobre 1861. M. Martin prouvait que Vaugelas était né à Meximieux et non à Chambéry. Notre savant et aimé collaborateur donne, à la *Revue Savoisiennne* du 15 octobre, une note sur le président Favre, père de Vaugelas, note que nous nous empressons de reproduire en regrettant de ne pas en avoir eu la primeur.

A. V.

Monsieur le Directeur,

En lisant les ouvrages du président Favre, j'avais remarqué que dans plusieurs passages il aimait à se nommer Sébusien, Sebusianus. Bien d'autres après lui se sont donnés cette satisfaction, et ce n'est pas vous qui leur en ferez un reproche ! Mais quelle ville de la Sébusie l'avait vu naître. Mes recherches viennent de me confirmer que c'est Bourg. Il y est né le 4 novembre 1557. Son père s'appelait Philibert Favre, et sa mère, Bonne de Châtillon.

Il s'est marié en premières noces à Benoitte Favre (dame de Vaugelas), fille de Claude Favre, bourgeois de Meximieux, et de Jacqueline Guinet, et en secondes noces à Philiberte de la Perouse.

Sa résidence habituelle était à Meximieux, dans une maison qu'il avait fait construire en 1581. La preuve c'est que plusieurs de ses enfants y sont nés, et ont été baptisés dans l'église du lieu.

De ces mariages sont issus :

Claude Favre de Vaugelas, dont j'ai donné l'extrait de baptême, en date du 6 janvier 1585 ;

Anthoine, né et baptisé au même lieu en avril 1588, et inhumé dans l'église de Saint-Apolinaire ;

Jacqueline Favre, l'une des fondatrices de la Visitation ;

René Favre, qui fut président du Genevois, en 1611 ;

Lucrece Favre ;

Anthoine Favre, doyen de la Sainte-Chapelle à Chambéry ;

Et Jean-Claude Favre de Charmettes.

J'ai l'honneur d'être, etc.

L'abbé MARTIN.